
今今起起就就能能吃吃到到新新鲜鲜海海货货啦啦
8月1日起，烟台4000余艘刺网船可出海捕鱼

本报 7月 3 1日讯 (记者
李娜 ) 3 1日下午，芝罘岛西
口港口的渔民忙着为渔船加
油、装渔网。8月1日起，北纬35

度以北的渤海和黄海海域，刺
网渔船可以出海捕鱼了，烟台
市民能吃到新鲜海货了。

31日下午，芝罘岛西口的
老渔民邹先生正在为第二天出
海做准备。他先给渔船上收网
的滑轮上紧螺丝，又给发动机
加上了机油。“装了二三十张渔
网，试试运气吧！”老邹说，不知
道第一网的收成什么样，所以

少带点网，看看情况，希望能有
好的开始。

另一位将渔船推进海里
的渔民，对开渔的收成没抱
多大希望，他说刺网最主要
的就是捕捞鲅鱼，可是现在
鲅鱼一般只有 2 0 多公分长，
还没有长大。“现在油价这么
贵，雇工也贵，有时候还不够
本钱。”

记者从烟台市海洋渔业
局获悉，自2 0 1 2年起，刺网的
休渔时间有了调整，北纬35度
以北的渤海和黄海海域伏季

休渔时间为6月1日12时至9月
1日12时。其中，刺网休渔时间
为6月1日12时至8月1日12时。
烟台大约有 4 0 0 0余艘刺网渔
船可以出海捕鱼。但拖网、老
牛网等渔网严禁出海捕捞。

休渔两个月了，不少市
民想去市场买海鲜解解馋。
刺网开渔前一天，记者了解
到，市场上海鲜价格依旧“波
澜不惊”，冷冻鲅鱼的价格每
斤在1 6- 1 8元间，冷冻的小黄
花鱼根据大小每斤价格在 1 0
- 1 6元间。“第一个周价格应

该不低，因为禁海两个月，老
百姓肯定都想尝鲜。”一位海
鲜商贩说，开海之后，短期海
鲜价格应该会挺高，但是随
着上市海鲜的品种增多，数
量增加，海鲜价格后期应该
会回落一些。

“现在是旅游旺季，刺网
渔船可以开渔对我们来说是
好事，游客来了吃的就是烟台
海鲜。”一家海鲜酒楼的工作
人员说，海鲜是烟台的招牌之
一，夏季是他们酒楼的生意旺
季。

本报7月31日讯 (记者 姜宁
实习生 曲晓芳) 最近，国际金价
由1180美元每盎司的低点再度回调，
31日已涨至1332美元每盎司，折合人
民币约为262元/克。这次，烟台大妈
们理性多了，不再盲目抄底，因为她
们曾在4月份被套牢过，交足了学费。
4月份那次，也是在金价大跌又开始
回调的时候，许多烟台大妈看到了抄
底的希望，于是一拥而上买金条和金
饰品，结果惨遭套牢。

“最近一段时间，买黄金的很少，
特别是那些大宗买金的，更是少见。
这相比4月份那次回调正好相反。那
个时候，金价刚回调，许多市民疯狂
抢购，那月的黄金销量达到了120多
公斤，是这几个月以来的最高值。”一
家大型国有商业银行工作人员说。

一些股份制商业银行的工作人
员也坦言，烟台大妈们在交足了学费
以后，不那么容易上当受骗了。“现在
很少有买黄金的了，就算有，我们也
会提醒，让他们再等等，现在真的不
是时候。”

中国银行烟台分行个人金融部
经理李新棉说，4月份金价大跌后，许
多市民没弄清楚原因，就在金价回调
过程中盲目买进；而如今市民看出来
了，金价正处于震荡中下调的过程，
所以都不出手了。

一些银行业内人士预测，金价未
来可能会跌至1000美元每盎司以下，
甚至有人认为金价的底在800美元每
盎司。此言一出，炒金客纷纷逃走。

本报7月31日讯(记者 姜宁)

近期，多家银行看到远期保值业务的
巨大潜力之后，蠢蠢欲动想要涉足。
从今年3月份人民币汇率持续上升以
来，有许多企业去银行做远期保值业
务，以确保未来的收益不打折扣。

“招远一家企业年初通过做远期
保值业务，现在到期后多赚了300多
万元人民币。这属于比较成功的一笔
业务了。”中国银行烟台分行资金业
务部工作人员冯倩说。

据了解，从人民币汇率上升以
来，来中国银行烟台分行做远期保值
类业务的企业数量，以每月10%左右
的幅度上升。

“3月份以前每月大概能做150

笔，但是到了5月份，做了210笔远期
保值业务。”冯倩说。

据了解，看好远期市场的巨大潜
力，近期，建设银行烟台分行也开设
了这一类业务，一些股份制银行也蠢
蠢欲动。“也想开设这一业务，但必须
要经过外汇管理部门的批准才行，这
一业务未来的潜力非常大，毕竟烟台
的出口企业很多。”一家股份制商业
银行的负责人说。

114400多多家家企企业业首首席席质质量量官官上上岗岗
享“一票否决权”

本报7月31日讯(记者 秦
雪丽 通讯员 莫言 李福
玉) 经过前期的培训考核，近
日，烟台140多家企业的学员获
得“首席质量官任职培训证
书”，正式上岗“首席质量官”，
享有“一票否决权”。

早在7月14日，山东省企业
首席质量官培训班在烟台核
电基地培训中心举行，来自烟

台、威海等地的180多家企业参
与了培训学习，4天培训结束
后，还对这些企业学员进行了
考核。

目前，考核成绩已经出
炉。烟台的140多家企业学员获
得了首席质量官任职证书，正
式上岗企业首席质量官。

在企业内，首席质量官的
权力很大，责任也很大。企业

法定代表人或主要负责人对
质量安全负首要责任，而企业
首席质量官对质量安全负直
接责任。首席质量官并非终身
制。“获得任职证书，被企业聘
用后，不代表终身可做首席质
量官。”市质监局一位负责人
介绍，首席质量官每年都要接
受定期的培训考核，才能继续
任职。

登登海海种种业业的的股股民民，，你你摊摊上上好好事事了了
上半年净利润、每股基本收益均大增一倍多

本报7月31日讯(记者 姜
宁 ) 3 1 日 下 午 ，登 海 种 业
(002041)发布半年业绩快报。在
今年上半年，登海种业共实现
营业总收入 6 . 1亿元，净利润
1 . 53亿元，这两项数据较去年同
期分别增长90 . 53%和120 . 9%。

“上半年，登海种业主推的
品种‘登海605’销量与上年同

期相比有了较大增幅，而子公
司登海先锋和另几家子公司的
销售收入和净利润同比也有了
大幅增长，这是登海种业上半
年业绩飘红的主要原因。”业内
人士分析。

从上半年的表现来看，母
公司和子公司的利润贡献相
当，快报数据显示，上半年母公
司盈利7600万元左右，子公司
贡献7500万元左右。“子公司登
海先锋的成功源于销售策略的
成功调整。新任总经理上任后，
在不大量囤积货物的基础上，
基本做到了满足市场需求，保
证价格体系的稳定以及经销商

的积极性。预计下半年子公司
的各项数据增长均会在15%以
上。”业内人士指出。

登海种业上半年每股基本
收益也从0 . 1963元大增到0 . 4337

元，涨幅120 . 9%，这对股民来说，
是一件实实在在的好事。照此种
形势下去，登海种业的股民在年
终分红时会得到一份厚礼。

“之所以说下半年登海种
业还会保持一个强劲的发展态
势，主要是现在以‘登海605’为
核心的后备品种充足，能够保
证母公司的未来增长。”业内预
计，预计这一后备品种的最大
推广面积在2000万亩左右，但

现在仅推广了800万亩，所以未
来2-3年内会保持一个高增长
的态势。

此外，2012年10月份审定通
过的“登海618”品种是公司的
又一大潜力品种，未来也会得
到一定推广。“李登海先生退出
了管理层，专注于品种研究，也
将提升登海种业的后续品种潜
力。”业内人士说。

不过，登海种业的下半年
发展也可能会遇到恶劣天气等
不可控的风险。业内人士提醒
股民，买入时仍需看准时机，防
止不可控风险造成的股价骤
降。

金价再次回调
“大妈”不再上当

多银行欲涉足
远期保值业务
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7月31日，在芝罘岛西口港口，一位渔民正在为出海做准备。 本报记者 李泊静 摄
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